



MINUTA

Decima Segunda Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras

13 de junio de 2023

▪ **Orden del día**

- Inicio de la sesión
- Reportes por dependencia
- Turnos e Incidencias Urbanas
- Asuntos generales
- Cierre de la sesión

▪ **Reportes por dependencia**

- Autoridad del Centro Histórico
- Alcaldía Cuauhtémoc
- Sistema de Aguas de la Ciudad de México
 - Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje
- Secretaría de Obras y Servicios
 - Alumbrado Público
 - Recolección Zona I
- Sistema de Transporte Colectivo Metro
- Comisión Federal de Electricidad
- Instituto Nacional de Antropología e Historia
- Fideicomiso Centro Histórico
- SSC-Tránsito



Mtro. Manuel Oropeza (Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico) Dio la bienvenida a nombre a la Décima Segunda Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras y cedió la palabra al Lic. Sergio Durán Álvarez.

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): Saludo a los asistentes, puso a consideración el orden del día y dio paso a los reportes.

Reportes

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/ Mesa-de-infraestructura>

Autoridad del Centro Histórico

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): En este periodo que se reporta, se dieron 134 atención de incidencias de infraestructura, una atención de jornada de parques, plazas o áreas verdes. Se realizó la eliminación de grafiti, 44 metros cuadrados, se realizaron cinco jornadas de riego a áreas verdes. Los trabajos mencionados consistieron en la colocación de tres bolardos en Plaza de la Aguilita, la reposición de dos tapas de dren en Talavera entre Mesones y República de El Salvador, la colocación de cinco metros cuadrados de asfalto en Justo Sierra entre El Carmen y Jesús María. La reposición de una tapa de registro en Lecumberri entre Manuel Doblado y Leona Vicario, la reposición de otra tapa de registro en Monte de Piedad entre 5 de Mayo y Tacuba. La reposición de una rejilla tipo Irving en República de Uruguay entre Isabel la Católica y Bolívar, la colocación de un apuntalamiento tipo portería, reforzamiento de un barandal y una puerta en Chile 47. Se realizó el retiro de los seis ejercitadores en Callejón de República de Ecuador, esto a petición del Fideicomiso y derivado de la obra de intervención que están haciendo ahí en Callejón de Ecuador. Se realizó, la reposición de cuatro tapas de dren en Lazarín del Toro entre Allende y República de Chile, el retiro de cuatro bancas en Plaza Tolsá a petición del Fideicomiso. Se realizó la colocación de un bolardo en San Jerónimo entre Isabel la Católica y Bolívar. La colocación de 20 polines, 12 láminas, emboquillado de 26 metros lineales, sellado de grietas, lechereada e impermeabilización de 35 metros cuadrados en Lazarín del Toro 16. A petición de SEDUVI se está realizando el retiro y la colocación de vinilos en puestos de periódico aquí en el Centro Histórico. Al momento se ha hecho el cambio en 20 puestos en las calles de: 20 de Noviembre, Pino Suárez y 5 de Febrero. Se realizó el retiro de un bolardo en Plaza Santa Catarina y la reposición de dos tapas de dren y 12 piezas de piso tipo recinto en Plaza Juárez.



Alcaldía Cuauhtémoc

Lic. Bertha Hernández Martínez: Se informó que, en las acciones de drenaje, llevamos a cabo en el desazolve 81 metros lineales, en el desazolve de atarjea 120 metros lineales, lo que son acciones de parques y jardines tenemos el riego de dos mil 850 metros cuadrados, en poda de pasto dos mil 600, en cultivo 645 metros cuadrados, en poda de seto 804 metros lineales. Ya en lo que corresponde a la limpieza y recolección, tenemos recolección orgánica domiciliaria 682 toneladas, en recolección inorgánica domiciliaria mil 210 toneladas, en recolección en tiros clandestinos mil 214.34 toneladas. En acciones de alumbrado se llevaron a cabo la reparación de cuatro luminarias, en cambio de lámparas 15 piezas, en reconexión de circuitos, un circuito. Ya en lo que es arbolado urbano se llevó a cabo, ah, no, me faltó una reconexión de un circuito, perdón. En arbolado urbano se llevó a cabo una poda de árbol y retiro de árbol 34 piezas.

Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje

Ing. Rodolfo Barrón Méndez (SACMEX): Informó los avances que tenemos con respecto al periodo que nos ocupa, 480 metros de avance de desazolve de albañal, perdón, de atarjea, siete pozos de visita, seis rejillas de piso, cinco coladeras pluviales y 20 metros de albañal. El acumulado en esta ocasión para el desazolve, el avance que estamos presentado es de seis mil 900 metros.

Secretaría de Obras, Alumbrado Público

Arq. Matilde González Millán (SOS – AP): Se informó que en esta quincena de atenciones por parte de la Dirección de Alumbrado Público fueron 520, tenemos diferentes vialidades en todo el perímetro A, considerando reconexión de líneas, cambio de lámparas y balastos.

Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Parques

Jesús Cruz Berros (DGSUS-Parques): Se informó de Las actividades realizadas del 29 de mayo al 11 de junio fue: barrido manual en guarnición 12 mil 300.160 kilómetros; en barrido mecánico mil 279.040 kilómetros; recolección de residuos sólidos, nueve mil 465 metros cúbicos; recolección de tierra, 125.75 metros cúbicos; lavado de mil 120 papeleras; el lavado de plazas y corredores, 664 mil 994 metros cuadrados; el lavado diario de 18 sitios críticos. La recolección diaria de 25 tiraderos clandestinos, el retiro de 10 mil 769 piezas de chicles, la eliminación de 327 metros cuadrados de grafiti, el retiro de dos mil 641 piezas de propaganda. La desratización por medio de colocación de 676 cebos Cereal B en una superficie de 146 mil 090 metros cuadrados de superficie.



Sistema de Transporte Colectivo Metro

Se informa su reporte en el que nos informan que en este periodo que se está reportando se dio la atención de escaleras eléctricas, cuatro atenciones de escaleras eléctricas fuera de servicio y una atención de elevador fuera de servicio.

Comisión Federal de Electricidad

Se informa que en el periodo nos realizaron 25 atenciones de bóvedas o acciones de desagüe, 11 atención a fallas en el suministro de energía, dos obras de mantenimiento que implicaron rompimiento de la vía pública.

Instituto Nacional de Antropología e Historia

Mtro. Mauricio Guerrero Loa (INAH): Por lo que hace al reporte quincenal por parte de INAH, tenemos solicitudes de autorización para obra en inmueble Centro Histórico, tenemos 17, tenemos una solicitud para colocación de enseres y por lo que hace a autorizaciones tenemos 13 autorizaciones, autorizaciones para obras y tenemos una autorización para enseres de vía pública. Por lo que hace a solicitudes de autorización tenemos: para Isabel la Católica 29 que es mantenimiento y conservación de elementos ornamentales del Salón de Los Reyes, limpiezas, consolidaciones y reintegraciones. Es una obra menor. Emiliano Zapata 37, es una terminación de obra, trabajos de liberación de vano en el anexo de la Academia de San Carlos. Es una obra menor. Balderas 92 tenemos mantenimiento a las fachadas, fachada principal sobre la calle de Balderas y de la sucursal bancaria con la finalidad de mejorar la imagen de dicha sucursal. Es una obra menor. Licenciado Verdad número 10 tenemos instalación de dos anuncios temporales para anunciar las exposiciones adosado a la fachada sobre calle Moneda. Esto se ajustarán a las entrecalles de los balcones. Es una obra menor. República de Guatemala 24, instalación de un registro prefabricado de concreto sobre el arroyo vehicular, excavación de 15 metros lineales de zanja para instalación de banco de ductos con tubo PAD de 3 pulgadas. Una obra mayor. República de Guatemala 126, reforzamiento de muros, consistente en la colocación de aplanados de concreto en diferentes espesores, con armados de malla electrosoldada y reforzamiento de losas. Es una obra mayor. Regina 56 tenemos una prórroga a la autorización 042 del 22 son trabajos de mantenimiento. Para Tacuba 12, pintura de fachada. Es una obra menor. Venustiano Carranza 109, reparación de los acabados de la construcción en muro exterior lateral derecho de colindancia. Es una obra menor. San Ildefonso 30, solicitud de renovación de autorización que ampara trabajos de intervención en diversos espacios de la Antigua Escuela de Jurisprudencia. Es una obra mayor. 20 de Noviembre 196, adecuación para una sucursal bancaria. Es una obra menor. Florida 40, demolición y desmantelamiento de construcción existente. Obra mayor. República de Chile 8, mantenimiento menor a gárgolas en primer patio, ubicadas en planta baja, así como escalones en el primer patio en planta baja y en las cornisas de los pretilos de azotea en el primer patio. Es una obra menor. Gante 21 tenemos reparación y mantenimiento de 14 puertas. Una obra menor. 16 de Septiembre 58, retiro de



elementos metálicos que se encuentran fuera de los vanos, ordenamiento de panel metálico dentro del vano para recibir posteriormente un anuncio una vez que se rente el local. Es una obra menor. Avenida Hidalgo 81, colocación de una marquesina temporal. Una obra menor. 5 de Mayo 2, restauración de fachadas de cantera, elementos de herrería y bronce en el edificio principal del Banco de México, también es una obra mayor.

Por lo que hace a enseres de vía pública en 5 de Mayo número 10, colocación de mobiliario desmontable, cuatro mesas y cuatro sombrillas color vino, también se trata de una obra menor.

Por lo que hace a autorizaciones de la primera quincena de junio tenemos para República de Guatemala ocho, es una prórroga, trabajos de mantenimiento en El Portón. Es una obra menor. República de Ecuador 111, conservación, restauración y ampliación. Es una obra mayor. Donceles 101, mantenimiento y limpieza de la fachada del local comercial. Obra menor. República de Ecuador 113, conservación, restauración y ampliación. Es una obra mayor. San Ildefonso 30, restauración y mantenimiento de las fachadas. Es una obra mayor. República de Venezuela 93, es rehabilitación de las losas. Es una obra mayor. Doctor Lavista 181 en la colonia Doctores es adecuación de local comercial. Es una obra menor. Héroe 45 en la colonia Guerrero, trabajos de mantenimiento general y adecuación de caseta de vigilancia. Es una obra menor. Para las calles de Moneda y Soledad 8, trabajos de limpieza y mantenimiento. Obra menor. José María Izazaga 17, remodelación de la fachada. Obra mayor. Plaza Gregorio Torres Quintero número 14, trabajos de mantenimiento sobre fachadas. Bolívar 25, trabajos de mantenimiento interior y sobre las fachadas. Es una obra menor. Tacuba 87, instalación de cortinas metálicas y adecuaciones. Es una obra menor.

Por lo que hace a enseres de vía pública es en Motolinía 34, es una prórroga a la colocación de enseres, también se trata de una obra menor.

Fideicomiso Centro Histórico

Arq. Cristóbal López Zamora (FCH): Informó los avances de las últimas dos semanas, por el momento más tenemos un frente de trabajo abierto que es igual, el convenio de colaboración con el F-54 y del cual en esta quincena nada más tres obras tuvieron avance. Una es el teatro de la Ciudad, la colocación del elevador en el teatro de la Ciudad Esperanza Iris que tuvo un 1 por ciento de avance en este periodo quincenal; la otra que tuvo avance es la rehabilitación del Callejón de Ecuador que llegó a un 48 por ciento de avance y los trabajos de rehabilitación de la malla perimetral y colocación de estructura metálica en la cancha del Jardín Regina que llegó a un 45 por ciento de avance. Mostró gráficas y dio la explicación respectiva.

Arq. Cristóbal López Zamora (FCH): Teníamos una solicitud, unos compañeros trabajando en brigada en La Plaza Garibaldi y nos comentan que frente a Honduras 64 hay una tapa de CFE y agregar los recintos de banqueta frente a la entrada del Fideicomiso.



Lic. Sergio Alejandro Durán Álvarez (ACH): Se toma nota y se comenta para intervención por medio del chat.

Arq. Cristóbal López Zamora (FCH): Nos fue solicitado por parte del F-54 de SEDUVI que empezáramos a desarrollar dos proyectos de intervención de espacio público, uno es el parque San Salvador El Verde y el otro es Plaza Alhóndiga que está cerca de Santísima Trinidad.

Por lo que respecta a la Plaza Alhóndiga, solicitó plano de la zona de drenaje, alcantarillado y desagüe pluvial para poder revisar nivel de arrastre originales, cotejarlos y determinar el diseño de la instalación de desagüe.

Lic. Sergio Alejandro Durán Álvarez (ACH): Se solicita con SACMEX y se hace llegar lo que nos manden los compañeros, se programa un recorrido.

Tránsito

Se reportan que se realizaron 84 acciones de mantenimiento correctivo a semáforos, una acción de mantenimiento preventivo también de semáforos.

Turnos e Incidencias

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Turnos

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): Comentó que por lo que respecta al punto de Turnos, al día de hoy se tienen 12 turnos, de los cuales ocho ya atendidos y cuatro pendientes.

Incidencias

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): Indicó que en lo que va del año en la matriz de seguimiento de incidencias urbanas se tiene un total de 461, de las cuales 348 se encuentran atendidas y 113 se encuentran pendientes, indicó Mostró la matriz y explicó que en color verde las que están atendidas y en rojo las que están en proceso. Indicó que, de cualquier forma, al final de la mesa les harán llegar las incidencias que se encuentran pendientes de atención, a cada dependencia.



Asuntos generales

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): En esta parte de asuntos generales, en el seguimiento que hemos venido dando al levantamiento que se hizo aquí ya, como ustedes saben, desde el año pasado se hizo levantamiento de tapas rotas, en mal estado o faltantes y bueno, aquí continuamos con el 32 por ciento general de atención, ahí les hacemos llegar la presentación y los pendientes de cada una de las áreas con la atenta petición de que nos puedan apoyar en esta parte porque, bueno, todos sabemos que es un tema delicado, de hecho, ya se hizo alguna reunión para ver este seguimiento en particular y hemos estado ya con las dependencias para pedirles que nos apoyen, se actualice, probablemente ya se atendieron algunas; sin embargo, no se ha actualizado. Entonces, ahí por instrucciones del Coordinador, igual hacemos una reunión posterior para ver este tema en particular, pero bueno, de todos modos, les mandaríamos un oficio con la base de datos, los pendientes que ya se los hemos estado haciendo llegar y ya veríamos este tema en particular.

Mtro. Manuel Oropeza (ACH): Nada más estamos ahí pendientes por el tema de obras irregulares, comentamos hace rato en la Mesa. Se hizo un operativo la semana pasada aquí en Honduras 73, que hubo ahí 12 puestas a disposición al Ministerio Público por obra irregular ahí sin autorizaciones, lo de Belisario Domínguez 12 también, entonces, estamos ahí muy atentos en coordinación con todas las áreas para checar el tema de las autorizaciones, permisos y si es el caso, pues los operativos con Seguridad Pública y el INVEA y PAOT para la atención y clausura de estas obras que además en muchos casos hay violación de sellos y aunque ya están clausuradas se han continuado trabajando en las mismas. Estamos trabajando ahí con el Fideicomiso y otras áreas en el tema de Garibaldi para ver lo de toldos, enseres y anuncios de los negocios, también ahí el INAH nos ha estado acompañando para ahorita que está el proceso de remodelación de la plaza también trabajar ahí en el tema de los toldos, los anuncios de los establecimientos y los enseres, ya estaría el Fideicomiso por presentar ahí una propuesta y ya también podemos ver incluso el tema del financiamiento con el Fondo Mixto de Turismo el F-54 alguna área que nos puedan ayudar para la renovación de los toldos y los anuncios en Plaza Garibaldi. También estamos viendo ahí con Telmex también ya se giró el oficio a SEDUVI para el retiro de las casetas telefónicas en el Centro Histórico que están en desuso, nada más están ahí estorbando y además implican un riesgo a los peatones en muchos casos. Ya se retiraron la semana pasada algunas, pero ya se reformó la ley y ahorita el procedimiento está más ágil, entonces, ya se giró el oficio a SEDUVI y también estamos checando con Telmex, muchas son de ellos para todas estas casetas que ya no se usan, pues se puedan retirar del espacio público. Nada más tenemos, por último, hay una solicitud acá de los empresarios en Madero para ver si podemos atender lo del desazolve ahí preventivo de Madero.

Arq. Matilde González Millán (SOS – AP): Ya les hice hacer llegar la presentación de lo que nosotros vamos a necesitar ahí en San Pablo, no sé si nos pudieran apoyar para poder trabajar. Muestro grafica del poste deteriorado el cual ya tiene una perforación aproximadamente de cinco centímetros y pues parte de todo el anillo ya está todo carcomido,



entonces, en cualquier momento puede haber algún tema. Necesito que, si me pueden ayudar a mover un metro los puestos semifijos.

Los otros temas son las líneas de Telmex que vienen a todo lo largo de la vialidad que es alrededor de cables que vienen bastantes a todo lo largo de los postes, con ese tema de poder hacer la remodelación y cambiar todos mis postes que ya tienen su vida útil al término para no causar algún accidente vamos a venir a empezar a transformar.

C. Víctor Vargas: Nos podría proporcionar la ubicación exacta de los puestos que platica, igual y programamos un recorrido igual con usted.

Ing. Rodolfo Barrón Méndez: Sí. Hay una obra en proceso aquí en Guatemala 24, ahorita de hecho me detuvo ahí un par de minutos, estaban haciendo unión de concreto. Lo que pasa es que hemos tenido problemas no solo aquí sino en muchos lugares con respecto al lavado de ollas, al lavado de tinas en donde vierten el concreto y a la hora de lavarlos, no nos preocupa tanto el bombeo más bien el lavado y dónde vierten todo lo que están tirando del lavado.

Lic. Sergio Alejandro Durán Álvarez: Sí, yo se lo comento, lo verificamos.

Acuerdos

- Que las dependencias en la medida de lo posible, atiendan las incidencias que se les solicita cada mes a través de oficio y las pendientes del 2022.
- Solicitud de reparación de tapa de registro de CFE ubicado en República de Honduras #64 y reparación de banqueta frente al edificio del Fideicomiso.
- Solicitud de planos a SACMEX del sistema de drenaje en la zona alrededor de la Plaza de la Alhóndiga.
- Reacomodo de dos puestos semifijos en la calle San Pablo para la sustitución de luminaria, y el cableado de TELMEX con las luminarias en la misma calle.

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta Autoridad. Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 27 de junio a las 10:30 horas.



Asistencia

No.	DEPENDENCIA	NOMBRE Y CARGO	FIRMA
1	Autoridad del Centro Histórico	Lic. Sergio Durán Álvarez Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico de la CDMX Lic. Sergio Durán Álvarez Director Ejecutivo de Planeación, Preservación, Mantenimiento y Conservación del Centro Histórico en la ACH	
2	Alcaldía Cuauhtémoc	Lic. Bertha Hernández Martínez Subdirección de enlace ADVO en la DGSU	
3	Sistema de Aguas de la CDMX SACMEX -Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje	Ing. Rodolfo Barrón Méndez Jefe de la Oficina de Rehabilitación Centro	
4	Secretaría de Obras y Servicios SOS-DGSUS- Alumbrado Público	Arq. Matilde González Millán JUD de Supervisión de Obra de Alumbrado Público	
5	Secretaría de Obras y Servicios SOS-DGSUS- Recolección Zona I	Jesús Cruz Berros JUD de Recolección Zona 1	
6	Instituto Nacional de Antropología e Historia INAH	Lic. Mauricio Guerrero Loa Asesor Legal de la Coordinación Nacional de Monumentos Históricos	
7	Fideicomiso Centro Histórico FCH	Arq. Cristóbal López Zamora JUD de Apoyo Técnico	



AUTORIDAD DEL
CENTRO
HISTÓRICO



8	Metrobús	Ing. Karina Valadez Coordinador de Líneas para Metrobús.	
9	SEDEMA	María Magdalena Armenta JUD – Registros Ambientales	
10	SGIRPC	Mariana Mendoza Villalva Coordinadora de planes y programas de emergencia.	